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Да здравствует Коммунистическая 
п а р т и я  С о в е т с к о г о  Союза, великая 
направляющая и. руководящая сила 
советского народа в борьбе за построение 
коммунизма!

(Из Призывов Ц1< КПСС к 1 Мая 1953 года)

Устраним недостатки в нашей работе
(С  партсобрания парторганизации энергомашиностроительного факультета)

Навстречу экзаменам

В партийных организациях 
факультетов и отделов институ
та проходят сейчас отчетные и 
отчетно-выборные собрания. Не
давно такое собрание прошло на 
энергомашиностроительном фа
культете. С отчетным докладом 
выступил секретарь партбюро 
факультета тов. Полянский.

Докладчик отметил, что в ос
нову работы партийной организа
ции факультета были положены 
задачи, вытекающие из решении 
X IX  съезда КПСС и гениального 
труда товарища Сталина «Эконо
мические проблемы социализма в 
СССР».

Показав некоторые успехи, до
стигнутые парторганизацией за 
отчетный период, секретарь парт
бюро самокритично остановился 
на серьезных недостатках в пар
тийно-организационной и полити
ко-воспитательной работе на фа
культете.

Выступавшие в прениях ком
мунисты также критиковали ра
боту партбюро. Так, например, 
коммунисты тт . Гурьев, Кантор, 
Яскевич указали на неудовлетво

рительную деятельность партий
ного бюро по подъему академиче
ской успеваемости студентов, ре
зультатом чего явился тот факт, 
что факультет находится но ито
гам зимней экзаменационной сес
сии на одном из последних мест 
в институте. Коммунисты тт. 
Вайнер, Кондратов, Орлов под
черкнули слабое руководство пар
тийного бюро комсомольской и 
профсоюзной организациями. 
Партбюро не имело тесной связи 
с комсомольским бюро, не оказы
вало ему помощи в работе по по
вышению успеваемости и тру
довой дисциплины на факуль
тете.

Ряд выступавших заслуженно 
критиковал партбюро за недоста
точную постановку партийной 
учебы на факультете.

Наглядным подтверждением 
этого может явиться тот факт, 
что посещаемость в кружках по
стоянно не превышает 70— 80 
процентов и что отдельные парт
группы работают бесконтрольно 
в течение ряда месяцев. Партбю
ро недостаточно уделяло внима

ния работе с аспирантами! и во
обще подготовке и росту научных 
кадров.

Признав работу партбюро удо
влетворительной, партийное со
брание обязало новый состав 
партийного бюро как можно бы
стрее устранить все отмеченные 
недостатки в  работе факультет
ской парторганизации, усилить 
руководство партгруппами и том 
самым поднять их значение и 
роль во всей работе факультета. 
Партсобрание предложило новому 
составу партбюро уделить особое 
внимание вопросам повышения 
академической успеваемости на 
факультете и идейно-политиче
ского воспитания среди студен
тов, аспирантов, профессоров, 
преподавателей, рабочих и слу
жащих факультета, развертыва
нию деловой и принципиальной 
критики и самокритики.

Следует отметить, что партий
ный комитет даже на собрание 
не выделил своего представителя, 
а в адрес парткома коммунисты 
высказали немало критических 
замечаний.

А. ЛУКЬЯНОВ, коммунист

Студенты на лекции

★---------- -

Виктор Кайданов

Под знаном нритини и самокритики
(С  партсобрания парторганизации рабочих и служащих)

На днях  ̂ состоялось отчетно- тике деятельность партийного Тов. Кудряшов остановился 
выборное собрание партийной ор- бюро в организации идеологиче- также на вопросе партийного 
ганизации рабочих и служащих окой работы. Тов. Белышев ука- контроля производственной дея- 
института.  ̂ _ зал на плохую постановку поли- тедьности отделов и мастерских.

С докладом о работе партийно- тической пропаганды в партий- При этом он подчеркнул, что 
го бюро за отчетный период вы- ных группах, на то, что они ела- парторганизация мало уделяла 
ступил секретарь парторганиза- бо 'боролись за выполнение ре- внимания таким важным вопро- 
ции тов. Прудников. шений партийного бюро. Остано- сам, как (социалистическое сорев-

Как докладчик, так и вы- вившись на недостатках в рабо- нование, организация труда и 
ступавшие в  прениях коммуни- те кружков, он высказал упрек планирования, организация" про
сты отметили значительное улуч- в адрес парткома института, ко- изводственпой учебы кадров, 
шепие партийно-организационной торый долгое время не выделял Отмечались также недостатки 
и партийно-политической работы руководителей кружков, в ре- в вопросах нормирования, 
парторганизации. На основе ре- зультате чего созданные кружки Многие товарищи указывали 
шений X IX  съезда партии пар- бездействовали. на безразличное отношение парт-
тийное бюро серьезное внимание Как большой недостаток, все бюро к  бытовым нуждам рабочих, 
уделило повышению качества ио- выступавшие отметили отсут- в  ряде выступлений в част- 
литической пропаганды. Среди ствие при-отделах красных угол- Ности, в  выступлении тов. Белы- 
раоочих и служащих регулярно ков, где бы можно было не толь- шсва) были высказаны претеи- 
лроводятся беседы и доклады на ко проводить занятия и гото- Зии к  заместителю директора по 
политические н производствен- виться к  ним, но и сосредоточить административно - хозяйственной 
ные темы. На оолее высоком в основном массово-политическую части тов. Бельтихину, который 
уровне находится работа в сети работу. к  решению ряда важных хозяй-
партшшого просвещения. Комму- Многие товарищи справедливо ственных вопросов подходит пе
нисты и беспартийные товарищи критиковали слабую работу чле- серьезно, 
с большим интересом изучают на бюро тов. Разживина, кото- Т1 .
материалы съезда партии и ге- рый не помогал партгрупиоргам Ji0MM̂ HIICT 10В- Анощенко го- 
ниальный труд П. В. Сталина и профбюро в  организации культ- 0 том’ »т0 недостатки в
«Экономические проблемы социа- массовой работы производственной деятельности
лизма в СССР». Особенно показа- Серьезное внимание выступав- *  'f^ e p e m x ((наличие
телен охват политической учебой шие уделили состоянию в парт- , ! ? ! !  ,, н;фушенш' т ^ "
беспартийных рабочих. Вместо организации критики и самокри- J?. 11 дисциплины и т. д.) яви- 
12 человек, занимавшихся в тики. Товарищи Удрис, Мисиков, следствием плохой работы 
кружках в прошлом году, сейчас Кузмичев, Кудряшов, Столштейн ^ ° изж,дственного сектора парт- 
в них насчитывается 90 беспар- указали на тот факт, что в про- ™зглавляемою тов. Кон- 
тийных слушателей. нзводственных отделах и мастер- СГЛНТ1Ш0ВЫМ-

Отмечалось также укрепление ских критика и самокритика до 13 заключение выступил секре- 
партийной и государственной сих пор находится не на должной та1)ь парткома тов. Вишняков, 
дисциплины среди членов пар- высоте. Отдельные руководители который отметил высокую актив- 
тии, улучшение партийного ру- вообще на нее не реагируют или ность коммунистов, 
ководства организацией ВЛКСМ п воспринимают неправильно. В Собрание избрало новый со- 
другими общественными органи- результате еще имеются случаи, став бюро в  количестве пяти че- 
зациями. когда товарищи, выступающие со ловек (тт. Анищеяко, Белышев,

Вместе с этим выступления справедливой критикой, подвер- Богомолов, Кулаженков и Шу- 
свидетельствовали о наличии гаются преследованию. Началь- стов) и приняло постановление, 
серьезных недостатков в работе ник механических мастерских направленное на улучшение пар- 
партийного бюро. _ научного отдела тов. Утробин во- тийно-политической и партийно-

Коммуяисты тт . Удрис, Кула- обще не терпит критических за- организационной работы партор- 
женков, Столштейн, Белышев и мечаний партийной группы ма- ганизации. 
ряд других подвергли резкой кри- стерских. И. СЕРЕГИН , коммунист

П р а з д it II ч и ы й в е ч е  р
30 апреля 1953 года в 19 час. в Актовом зале посвященное М ЕЖ Д У Н А Р О Д Н О М У  ПРА ЗД - 

ииститута состоится торжественное заседание, Н И К У  ТР У Д Я Щ И Х С Я  1 МАЯ.

С уважением относится весь 
коллектив I I  курса электромеха
нического факультета к своему 
однокурснику, студенту 227-й 
группы Виктору Кайданову. За 
сравнительно недолгий срок пре
бывания в институте он зареко
мендовал себя активным комсо
мольцем. Виктор хорошо за
нимается, всегда честно, с увле
чением выполняет любое обще
ственное поручение. О нем .гово
рят, как о хорошем товарище, ко
торый никогда никому не отка
зывает в помощи.

В институт Виктор пришел с 
золотой медалью. Это его ко мно
гому обязывало, и комсомолец не 
изменил своему правилу, которое 
стало для него законом еще в 
средней школе —  в стенах ЛП11 
он продолжает успешно овладе
вать знаниями. Экзамены всех 
трех сессий Виктор сдал только 
на «отлично».

Отличную учебу Кайданов уме

ло сочетает с большой обще
ственной работой. Будучи комс
оргом группы, он завоевал боль
шое доверие и его избрали в 
комсомольское бюро I I  курса. 
Сейчас Виктор возглавляет аги
тационную работу на курсе.

Виктор Кайданов стремится 
не только овладеть избранной им 
специальностью, но и стать все
сторонне развитым, культурным 
советским инженером. Он серьез
но занимается в научном круж
ке, много читает, посещает, кино 
и театры, в  зимние каникулы 
■участвовал в  туристском походе 
по Ленинградской области.

Работа Виктора Кайдановй —  
хороший пример для других сту
дентов.  ̂Если каждый из них бу
дет работать так же, то нечего 
будет бояться, что экзамены за
станут его врасплох.

В. СТУПЕЛЬМ АН, Ю. САЛО-
МАХИН, Л. ЦУПЙО, студенты

Задачи актива rpynnbi
От  работы треугольника (комс

орг, староста, профорг) во мно
гом зависит состояние всех дел в 
группе. Особенно серьезная роль 
принадлежит треугольникам 
групп первого курса. Дело в том, 
что бывшие школьники попадают 
в совершенно новую для них об
становку, где от каждого требует
ся большая самостоятельная ра
бота. Некоторые товарищи в этих 
новых условиях теряются, не 
сразу находят правильный метод 
работы. И вот здесь-то на помощь 
им должен прийти треугольник.

Одна из главных задач тре
угольника состоит в том, чтобы 
создать в  группе единую друж
ную семыо, где бы прежде всего 
было развито чувство товарище
ства.

Как же справился с этой слож
ной задачей Треугольник 171-й 
группы?

В итоге зимней экзаменацион
ной сессии наряду с такими сту
дентами, как Лакоткина, Бала- 
кина, Олонцева, Зеленевская, 
Схейбал, сдавшими все экзамены 
на «отлично», одна студентка на
шей группы была отчислена за 
неуспеваемость. Отдельные сту
денты сдали экзамены на трои-. 
кн. Из этого следует вывод, что 
работа треугольника была недо
статочной. Он порой оставался 
в стороне от событий, происхо
дящих в группе, не обращал во
время внимания на студентов,

запаздывающих со сдачей зада
ний или пропускающих занятия.

В новом семестре мы учли 
свою ошибку, и работа треуголь
ника сейчас значительно улуч
шилась. Главное свое внимание 
он заострил на сдаче в  срок 
.всех заданий, на 'борьбе с 
пропусками занятий. Треуголь
ник возглавил и организацию та
ких массовых мероприятий, как 
экскурсии в  музеи, культпоходы 
в театры. В  группе часто прово
дятся беседы. В частности не
давно состоялась беседа о бди
тельности советских людей. 
8 студентов готовят доклады по 
теме: «Кого мы можем назвать 
настоящим советским челове
ком».

По инициативе самих студен
тов в группе организовано изуче
ние биографии И. В. Сталина, 
Все члены нашего коллектива 
делают небольшие доклады ио от
дельным темам.

Все эти мероприятия способ
ствуют повышению успеваемости 
и дисциплины в группе. Но ус
покаиваться на достигнутом 
нельзя. Впереди ответственная 
пора —  экзаменационная сессия, 
которая требует максимальной 
активизации работы как тре
угольника, так и каждого студен
та группы. Г. БУХАНОВА, 

комсорг 171-й группы  инже
нерно-экономического факуль
тета



П О Л Й ' Г Ё Х Н И К

Против идеализма 
в преподавании физики

□
(С теоретической конференции)

17 апреля на физик о-механи- >Е числу недостатков

Это снижает 
успехи

В гимнастическую секцию 
спортклуба входят очень многие 
студенты. Но в каких же усло
виях занимаются наши гимна
сты?

Проведенная на днях комис-

Родное дело молодеЖи

кенфе-
чеоком факультете ‘нашего ин- ренции относится ею многотем-
сгатута состоялась теоретическая ность. Выступали 4 докладчика
конференция на тему: «Борьба с различными темами. Правда, сиен в составе представителен
с идеализмом в современной фи- все они преследовали одну комитета В.ТКСМ, профкома и
зике». Целью раооты конферен- цель разоолачение идеалисти цравлйшя спортклуба «Политсх-
ции 'было разоблачение ядеали- чеоких извращении в каждом * мнитапного со-
с т и ч е с к и х  извращений, имеющих специальном вопросе, однако са- ,[11К проверка унитарно
место главньш образом в учеб- мих вопросов для одного вечера стояния гимнастического .ила
ной литературе и, следовательно, было слишком много. Следствием показала, что работа секции
в преподавании теоретической такой загромождениести кон- проходит в антисанитарных усло-
физики. ференции был о отсутствие вы- ' снятий в за не

В ряде докладов на конферен- отуплений со стороны многочис-
ции эта цель была достигнута, ленных слушателей. поднимается такая пыль, что, на-
Так, профессор Дженалидзе иод- конференции следует нодгото- ходясь в одном его конце, не раз-
верг основательной критика идеа- влять не только подбором до- берешь, что происходит в проти-
листические положения, имею- кладчиков, но и предваритель- воположном
шве место в книге Хайкина ной работой среди основной R НР0ЙХ01ШП сменить ста- 
(учебник. по механике). Про фее- массы студенчества и профессор- lj зале неооходимо слепить
сор Палеев дал критику идеали- ско-преподаватсльского состава рый разбитыи пол, из многочис-
стических толкований второго факультета. Если бы конферен- ленных заполненных грязыо ще-
закона термодинамики, прони- ция широко пропагандировачтась которого во время Занятий
кающих в  советскую литературу задолго до « е щ ж м  поднимаются столбы пыли, 
из-за рубежа. 'Наконец, профес- оы среди студентов и сотрудни-
сор Ансельм представил основы ков факультета распространялись  ̂ маты и ковер чистятся и вы- 
мате-риалиетического понимания надпечатанные тезисы основных биваются не чаще одного раза и 
в вопросах специальной теории докладов,—  можно было 'бы ожи- ГОд. в  окне зала есть место для 
относительности. • дать выступлений со стороны вентилятора, но самого вентиля-

Конференция показам, что для слушателей, 
коллектива физико-механического Можно пожелать профессор-
факультета теоретической осио- око-преподавательекому составу Следует сказать несколько 
вой исследования и преиодава- физико-механического факуль- слов и о тренерском составе, 
ния © области физики является тета успехов в деле оганизации Тренеров в секции по существу 
диалектический материализм, теоретических конференций. Зна- два, несмотря на то, 'что во время 
что его сознательное ирименз- чение их велико, они вносят занятий тренируемые разбивают- 
ние к  специальным вопросам фи- серьезный и очень важный с я по меньшей мере на четыре 
зики дает возможноть советским вклад в дело воспитания нашей группы. В результате с двумя 
ученым решать такие задачи, студенческой молодежи, они спо- группами занимаются студенты 
перед которыми оказываются собств)уют развитию и расшире- Института им. Лесгафта, которые 
бессильными буржуазные one- нию материалистического, науч- безразличны к- успехам своих 
циалисты, отягощенные реакци- ного мировоззрения. учеников, не дают нм никаких
ониыми традициями идеалисти- О. ГОРЯЧЕВА, указаний,- не осуществляют эле-
чеекого мировоззрения. доцент ментарной страховки при работе

__________  на снарядах.
Руководителям кафедры физи

ческого воспитания и спорта сле
дует все это учесть и обратить 
внимание на приведение в поря
док гимнастического зала и по-, 
заботиться о квалифицированном 
тренерском составе.

В. ШУГРИН, 
студент, член комитета ВЛКСМ

шш

ВОЛНУЮЩАЯ ТЕМА
О

(С комсомольского собрания)
Вопросы культуры советского товарищей. Они коикретизиро- 

молодого человека, правда, ми- вали отдельные положения док- 
моходом часто затрагивались на лада, критиковали недостатки 
студенческих собраниях. Еще своих однокурсников. Говоря о 
чаще можно было услышать их целеустремленности, как об од- 
обсуждение в тесном крупу то- ном из ценнейших качеств еовет- 
варищей. Эта тема глубоко вол- ского молодого человека, они 
нует нашу 'Молодежь и поэтому строго ссудили поступки Каза
не случайно стала предметом об- чинской,

Интересно провели свой воскресный день студенты ме- 
ханико-машиностроителышго и электромеханического фа
культетов, проживающие в 7-м корпусе студенческого об
щежития.

Еще в субботу вечером активисты этих двух факуль
тетов собрались, чтобы обсудить конкретные мероприятия 
по озеленению прилегающей к корпусу территории. В этот 
же вечер 'была произведена планировка территории.

Утром теплое весеннее солнце подбадривало молодежь, 
которая сразу же дружно взялась за работу. Уже после 
двух часов работы появились перед корпусом первые ку
старники акации и сирени.

Разбившись на бригады, студенческая молодежь рабо
тала с увлечением, перегоняя друг друга.

К концу дня территория стала неузнаваемой. Перед 
корпусом были разбиты газоны, цветочные клумбы, было 
высажено большое количество кустарников и молодых де
ревьев.

Для спортивных игр студенты начали строить спорт
площадку, которая будет закончена в следующее воскре
сенье.

На снимке: студенты за работой но озеленению терри
тории общежития.

По страницам стенных газет
В докладе XIX съезду партии нужного инструмента и инвен- В своем докладе товарищ Ala- 

Емельянова, Камату- товарищ Г. М. А1аленков указы- таря и т. д. ленков указывал: «Ошибочно ду-
суждения в группах и на кур- шина и некоторых других* стрем- вал, что «Критика и самокритн- В одном из последних номеров мать, что критика снизу может 
сах гидротехнического факуль- ления которых пока сводятся к  ка являются испытанным ору- газета поместила заметку под развиваться сама по себе, в по- 
тета. большому пропуску занятий. жием партии в борьбе с недо- заголовком «Больше внимания», рядке самотека. Критика снизу

Вопросам культуры поведе- Нов еден из студента (Квитко статками, ошибками, болезнен- автор которой указывает, что может нарастать и шириться 
ния студентов недавно было по- характеризовалось отсутствием ными явлениями, подрывающими «Начальник транспортного отде- только при том условии, когда 
священо комсомольское собрание скромности и уважения к  стар- здоровый организм Партии». ла не вникает в нужды рабочих, каждый выступающий со здоро- 
на Н-а курсе гидротехников. Это шим. Особое место в настоящее вре- не интересуется, как живут его вой критикой уверен, что он
собрание по существу было пер- g .центре внимания веек вы- мя отводится развертыванию са- рабочие в общежитиях, и в чем найдет в наших организациях 
вой попыткой обсуждения всем ступавших стояли вопросы уте- мокритики и критики снизу. они нуждаются, с рабочими не поддержку, а указанные им пе
дколлективом курса поведения gbI ,и дисциплины. Жаль только, Большая роль в этом деле разговаривает». достатки будут на деле устра- 
студентов, их привычек, отноше- чТ0 этих выступлений было срав- принадлежит стенной печати, Тов. Борисов признал пра- няться».
ний друг к  другу и т. д. нительно мало и все они своди- которая призвана вскрывать все вильность этой заметки, по отве- XIX. съезд КПСС потребовал

Докладчик. П. €еров построил Л1тсь к  критике недостатков. Со- недостатки и способствовать их тил на нее отпиской. Вот его от каждого руководителя-комму- 
свой доклад на примерах из .ВСршенно не отмечались положи- устранению. подлинные слова: ниста создавать такие условия,
жизни курса, которые свидетель- телшые черты членов нашего Надо сказать, что редколлегия ...«Надо только добавить, что чтобы все честные советские 
ствуют о недостаточно высоком коллектива, хотя многие студен- стенгазеты «Транспортник» пра- этим вопросом должны повседне- люди могли смело и ‘безбоязненно 
уровне культуры студентов. га  _  ЛВДИ) обладающие высо- вильно поняла свои задачи в де- »но заниматься не только адми- выступать с критикой недостат- 

Некоторые студенты непра- ш и  моральными качествами, де развертывания критики и са- нистрация, но также партийная ков в работе организации, учре-
поведенис которых можно поста- мокритики. Она систематически и профсоюзная группы. ждения. А из всего сказанного
вить в пример. печатает выступления работни- БОРИСОВ Н. И.» выше видно, что коммунист Бо-

Несмотря на ряд недостатков ков отдела, которые справедливо ' ' рисов забыл об этом треоовании,
в проведении собрания, оно ока- критикуют ошибки, недостатки в Гпшг 'п1)спятствуст раз? итию критики
зало серьезное положительное деятельности своего коллектива. в  этом ж  номере тов. Бори- снизу, глушит ее.

Х Х ^ т л Г а Г ^ к а Т в а '  - Н°  “  ™  ^ Т п Д / т и  на' ™  ч т е щ ^ л а е ^ с е б ™ ^I m f S r i  Г ™  ,  1, гналы своеи стеннои пе гати на g Heg он высказывает свои пре- ствующий вывод и стенгазете
ршцен пологла иа понят» е _ чальник транспортного отдела тензии к товарищам, которые «Траспортник» в дальнейшем не 
онгиоки. Задача комсомольской института тов. Борисов? 1 1

вильно понимают вопрос о 
дружбе и товариществе, прикры
вая и оправдывая неправильные 
поступки своих друзей. На этой 
основе сложилась, например, 
дружба Рыкова и Смирнова, ко
торые оторвались от коллектива, 
пренебрегают его интересами. 
К сожалению, -этот пример рас
пространяется и на ряд других помещают заметки в степгазете придется напоминать ему о не-
студентов. организации в ^ ьш и ш е н  своей Па это можно ответить одним -п0Д псевдонимом, и делает глу- обходимостн давать ответы па

'Грубое/ нетоварищеское отио- “ ° ‘ еЛ0БЮ1 ~  *™как-
шение к  девушкам характери- 
зует студента Л. Шевелева.

В  докладе был приведен це
лый ряд других фактов и по
ступков, недостойных советского 
студента,

'Содержательными были вы
ступления А. Воробьева, Н. Ов- 
диенко, А. Лнберова и других

ступок делать предметом коллек- На страницах газеты

многим нашим -товарищам изба
виться от своих пороков и вый
ти 313 стен института высоко-

бокомысленный вывод, что «На-.помещенные заметки, 
часто до все видеть, надо наблюдать, Наш коллективный кор

респондент —  стенгазета 
«Транспортник»
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™ ^ Т°ГУ,° 0 с̂уждстшя; . т0. ° У Т помещаются критические коррес- но нельзя и фамилию свою за-
понденции. В частности, к ним бывать».
относятся заметки под заголов- А разве в этом заключается
ками. «На злобу дня», «Все суть дела? Ведь важно то, что ~

квалифицированными и куль- остается по-старому», «Неразре- факт, указанный в той или иной ______ _
шимая проблема», «Золотая ло- заметке, правилен и требует м -24429

Редактор В. ГУ С ЕВ
турными специалистами.

А. ЕФИМЕНКО,
студент
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пата», говорящие о плохом ото- принятия срочных мер, незави- Типография имени Володарского 
плении гаража, о недостатке симо от того, кто о нем ппшет. Ленинград, Фонтанка, 57


